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Abstract (en)
1. Screwing tool with reversible ratchet having clamping bodies (20, 58) in wedge-shaped clamping spaces between an outer driving ring part (7,
34) and an inner driven core part (9, 36) which clamping bodies can be displaced by a rotatable switching member into the released position with
respect to the wedge walls of the associated clamping space by means of drive members (23, 48) engaging on the clamping bodies, characterized
in that the displacement direction of the drive members (23, 48) lies transverse to the plane of rotation of the driving ring part (7, 34).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Schraubwerkzeug mit richtungsumschaltbarem Gesperre mit Klemmkörpern (20) in keilförmig verlaufenden Klemmräumen
(18, 19) zwischen einem äußeren Antriebsringteil (7) und einem inneren Abtriebskernteil (9), welche Klemmkörper (20) durch ein drehbares, in
seinen Schaltstellungen verrastendes Schaltglied in Freigabestellung zu den Keilwänden des zugehörigen Klemmraumes verlagerbar sind durch
an den Klemmkörpern (20) angreifende Mitnehmer (23) und schlägt zur Erzielung einer einfachen, gedrängten und stabilen Bauform vor, daß die
Verlagerungsrichtung der Mitnehmer (23) quer zur Drehebene des Antriebringteils (7) liegt.
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